

Accueil / Culture et loisirs / Cinéma

« Prendre soin de la terre », un film solaire sur le monde paysan



Guy Chapouillié en pleine action. / Cinéma Cratère



Cinéma, Culture et loisirs, Toulouse

Publié le 31/01/2024 à 10:13

Charlotte Viala

Écouter cet article

Powered by ETX Studio

00:00/02:30

Le cinéma Cratère, à Toulouse, diffusera jeudi 1er février, en sa présence, le dernier documentaire de Guy Chapouillié, " Prendre soin de la terre ", sur le quotidien des agriculteurs.

Dans une industrie cinématographique qui s'est approprié le thème de la paysannerie sous l'angle du tragique, le point de vue solaire de Guy Chapouillié sur le quotidien

d'agriculteurs peut sembler surprenant. " Le cinéma de Depardon c'est la mort, celui de Chapouillié c'est la vie ", relatait un spectateur après la projection du film. Un très bon résumé pour illustrer le dernier long métrage d'un réalisateur qui a voué sa caméra aux paysans qu'il connaît si bien. " J'ai grandi dans ce milieu qui m'a appris beaucoup de choses, explique Guy Chapouillié. Notamment celle qu'il ne faut être ni un prédateur, ni un parasite sur cette terre". Règle fondamentale que chacun des intervenants du documentaire partage avec passion.

" Producteur de richesses "

« Je rencontre des gens qui se battent autrement, qui ont conscience que la terre n'appartient à personne. Je veux restaurer cette image du paysan qui est un producteur de richesses qui travaille pour nourrir les hommes et les femmes ". Loin d'une productivité abusive que l'industrie impose depuis des années, ces agriculteurs ont décidé de continuer leur métier en restant à l'écoute de la nature. " Chaque élément est un instrument qui compose l'harmonie de la terre et pour s'y adapter, il faut toujours rester en mouvement. C'est pour cela qu'ils n'arrêtent pas de se remettre en question. Les paysans ont commencé par être des chercheurs même si aujourd'hui on en fait des paysans obéissants. "

Ce désir de vivre en symbiose avec l'écosystème découle de la parole de ces amoureux de la terre, prêts à partager leurs connaissances et leur amour pour le vivant sous toutes ses formes.

" Pour que la parole soit totale il faut qu'elle appartienne à ceux qui s'expriment. Il ne faut jamais interrompre le cours de leur discours ni de leur quotidien. Ils me donnent de l'or, j'ai seulement peur d'en faire de la boue ". Chaque fragment de leur vie forme un tout cohérent. " J'ai voulu éviter les mots qui limitent l'image. Nous restituons cette parole, ces gens ont une identité qui est celle du geste et de langue et les différencier les auraient enfermés dans des cases. " Cette ode à l'espoir se partage comme la terre sur laquelle nous vivons.

" Prendre soin de la terre ", jeudi 1er février au Cratère (95, Grande Rue Saint-Michel), Toulouse. Tél.05 61 53 50 53. Séance suivie d'une dégustation avec des produits des

agriculteurs du film.

Voir les commentaires

Les plus lus

 Lus

 Commentés

- 1 **Handball.** France-Suède à l'Euro de handball : liens avec le crime organisé, matchs truqués... Lourds soupçons sur les arbitres de la demi-finale
- 2 **Agriculture.** REPLAY. Colère des agriculteurs : la FNSEA et les JA entendent "poursuivre la mobilisation", le blocage de l'A64 levé demain
- 3 **Agriculture.** Colère des agriculteurs : ils remplissent des chariots d'un Leclerc de produits étrangers pour les offrir aux Restos du cœur dans le Lot
- 4 **Agriculture.** REPLAY. Colère des agriculteurs : des véhicules blindés déployés sur l'A6, les agriculteurs pas convaincus par le discours de Gabriel Attal
- 5 **Handball.** Elohim Prandi : six coups de couteau dans le dos, le héros de l'équipe de France de handball a survécu à une grave agression

À lire aussi de Cinéma

- 1 **Cinéma.** « Prendre soin de la terre », un film solaire sur le monde paysan
- 2 **Cinéma.** "La Zone d'intérêt": à Auschwitz, le quotidien glaçant d'une famille nazie "modèle"
- 3 **Cinéma.** Cinéma : Alain Layrac à Goutrens en Aveyron, les 2 et 3 février
- 4 **La Gazette du Comminges.** Saint-Gaudens. Au cinéma Le Régent, rencontres pour 6 890 spectateurs
- 5 **Cinéma.** Caussade. Sept films et un spectacle à l'affiche

À lire aussi de Toulouse

- 1 **Rugby à XV.** Nationale : le Blagnac Rugby en danger ? Pourquoi le club haut-garonnais pourrait ne pas terminer la saison
- 2 **Éducation.** Toulouse : les enseignants et personnels de l'éducation sont appelés à la grève et à descendre dans la rue
- 3 **Éducation.** Toulouse : voici les quartiers où les parents préfèrent scolariser leurs enfants dans le privé
- 4 **Justice.** Ils fabriquaient des cigarettes contrefaites à Toulouse : cinq hommes lourdement condamnés
- 5 **Gastronomie et terroir.** Toulouse : Perlette offre une belle tranche de gourmandise à l'heure du goûter